

# Le Télégramme

Mardi 15 août 2023 / [www.letelegramme.fr](http://www.letelegramme.fr) / Tél. 09.69.36.05.29

Environnement

Des requins-pèlerins  
autour des Glénan  
et en baie  
d'Audierne

Page 9



Yannick Chérel/Agos

Olivier Bienvenu parcourt les monuments de Cornouaille, armé d'une perche ou d'un trépied, au bout desquels il vient fixer une caméra à 360 degrés (dont on aperçoit l'ombre à gauche). Olivier Bienvenu



## Il revisite le patrimoine de Cornouaille à 360 degrés

Ancien antiquaire, Olivier Bienvenu est passionné par le patrimoine cornouaillais et ses secrets. En plus des visites qu'il propose à Quimper et Locronan, le Finistérien s'adonne aux photographies à 360 degrés.

**Julie Creignou**

« On passe devant des bâtiments sans interpréter ce qui les compose ». Pour Olivier Bienvenu, admirer un monument est une chose : repérer ce qui fait sa singularité en est une autre. Ce Finistérien de 55 ans ne se lasse pas d'étudier et de scruter les édifices qu'il visite, à la recherche d'indices cachés ou d'objets insolites. Exemple avec la cathédrale Saint-Corentin, à Quimper : « En regardant bien, on découvre que les symboles du serpent et du dragon sont très

présents », analyse-t-il. Évoquant tantôt la connaissance, la spiritualité ou le temps qui passe.

**« Je vendais aux gens un morceau d'histoire »**

Autre exemple avec l'église Saint-Fiacre à Guengat, datant du XV<sup>e</sup> siècle. Saviez-vous qu'elle était orientée vers le Mont-Saint-Michel ? « Il faut être fort pour le faire à cette époque, et sans GPS !, s'amuse Olivier Bienvenu. Ces lieux ont une empreinte, une histoire, mais aussi beaucoup de technique ».

En assemblant une caméra au bout d'une longue perche ou d'un trépied, le quinquagénaire réalise même des photos à 360 degrés. « Selon la hauteur, on voit les choses d'un point de vue différent », assure-t-il. Passionné de vieux objets et habité par « l'amour du beau », il coule dans les veines de cet ancien antiquaire du sang breton et italien, entre Quimperlé et la Toscane. « J'ai eu la chance d'avoir en main des objets assez exceptionnels. Je vendais aux gens un morceau d'histoire », reconnaît ce dernier.

**Patrimoine, culture et émerveillement**

Après avoir voyagé plusieurs années en France et à l'étranger, Olivier Bienvenu s'est rapproché de ses parents en Bretagne. Il rencontre sa compagne, une Quimpéroise, qui lui fait redécouvrir la Cornouaille. « C'est là que j'ai vraiment commencé à me

*« Je fais visiter des endroits clé où je sais que les gens vont se poser des questions, surtout à Quimper et Locronan que je connais bien. »*

**OLIVIER BIENVENU**

passionner », se rappelle-t-il. L'ancien antiquaire s'intéresse à la géobiologie, une pratique qui consiste à étudier l'impact d'un lieu sur les êtres vivants. Il propose des visites (collectives ou privées) qui mêlent « Patrimoine, culture et émerveillement », comme on peut le lire sur sa carte de visite. « Je fais visiter des endroits clé où je sais que les gens vont se poser des questions, surtout à Quimper et Locronan que je connais bien », détaille Olivier Bienvenu.

**Ne pas faire d'ombre aux guides touristiques**

Durant les visites, le Finistérien parle mais n'oublie pas de « laisser les gens s'approprier les émotions du lieu, raconter des souvenirs qui émergent. Au bout d'un moment, je me tais et ce sont eux qui parlent ». Sa méthode a beau être peu commune, Olivier Bienvenu rappelle qu'il ne se « substitue absolument pas à un guide » : il préfère, au contraire, travailler « en bonne intelligence » avec les offices de tourisme. « Je ne veux pas interpréter les choses à leur place, ce sont eux qui possèdent la culture ».

**Pratique**

Des sorties privées sont organisées durant le mois d'août et septembre, sur réservation. Pour plus d'informations : [olivier-bienvenu.fr](http://olivier-bienvenu.fr), 06 11 64 91 59 ou page Facebook : « Olivier Bienvenu, approche du lieu en mode ressenti ».